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TUNTUTAN PEMILU ULANG 
TANPA GIBRAN, MUNGKINKAH? 

Ta k 	 b e r l a m a - l a m a , 	 s e h a r i 	 s e t e l a h	

pengumuman	 resmi	 rekapitulasi	 nasional	

KPU	 	 Tim	 Hukum	 Nasional	 (THN)	 calon	

presiden	dan	calon	wakil	presiden	(capres-cawapres)	

nomor	urut	1,	Anies	Baswedan	dan	Muhaimin	Iskandar	

resmi	 menggungat	 ke	 Mahkamah	 Konstitusi	 (MK),	

Kamis	 (21/3/2024).	 Pasangan	 calon	 (paslon)	 Amin	

menjadi	 yang	 pendaftar	 pertama	 dalam	 sengketa	

perselisihan	hasil	pemilihan	umum	(PHPU)	pilpres	2024.	Salah	

satu	 permohonan	 yang	 diminta	 yakni	 pemungutan	 suara	

ulang	 tanpa	 cawapres	 nomor	 urut	 2, 	 Gibran	

Rakabuming	 Raka--putra	 sulung	 Presiden	 Joko	

Widodo.	Sementara,	koalisi	pengusung	Ganjar-Mahfud	

(paslon	 nomor	 urut	 3)	 yakni	 PDIP,	 PPP,	 Perindo	 dan	

Hanura	 baru	 akan	 menggugat	 melalui	 Direktorat	 Hukum	

Tim	 Pemenangan	 Nasional	 (TPN).	 Dua	 kubu	 yang	 dinyatakan	

kalah	 pemilu	 2024,	 kompak	 mengklaim	 memiliki	 bukti	 dan	

deretan	 saksi	 kuat.	 Meski	 belum	 ada	 detilnya,	 beberapa	 hal	

curang	 yang	 dinilai	 dilakukan	 Prabowo-Gibran	 adalah	

penyalahgunaan	 bantuan	 sosial	 (bansos)	 dari	 pemerintah	

selama	 proses	 pelaksanaan	 pemilu	 2024.	 Ada	 juga	 bukti	

intimidasi	 yang	 diterima	 partai	 dan	 kader	 pendukung.	

Sayangnya	 suara	 sumbang	mencuat	 terkait	 netralitas	MK.	

Beberapa	kalangan	pesimistis	dan	menebak	gugatan	akan	

berakhir	 sia-sia.	 Belum	 lagi	 soal	 anggaran	 puluhan	 triliun	

rupiah	yang	dibutuhkan	bila	memang	harus	pemungutan	suara	

ulang.	Mungkinkah?

Baca	di	hal	11....

AMIN Resmi Menggugat, 
PDIP Pastikan Segera ke MK 

Bagi parpol peserta pemilu termasuk anggota legislatif yang mau 

mengajukan permohonan sudah boleh mengajukan sengketa ke MK dengan 

batas waktu maksimalnya 3 x 24 jam. Artinya mulai Kamis (21/3/2024) 

hingga Sabtu (23/3/2024).

Goverment (Hal.2) 

Lebaran, Harga 

Daging Sapi

 Diprediksi 

Rp 160 Ribu/Kg 

*Pemilu 2024 merupakan kali kelima hasil Pilpres digugat 

ke MK sejak tahun 2004.

Lanjutan di Hal 11...

Pilpres 2014 antara Prabowo-Hatta dan Jokowi-JK berlangsung sengit dengan tuduhan 

kecurangan TSM, memaksa KPU menunda pengumuman hasil selama 2 minggu untuk 

penyelidikan lebih lanjut.

Prabowo-Hatta mengajukan gugatan ke MK dan DKPP terkait dugaan pelanggaran kode 

etik di KPU. Namun, MK pada 21 Agustus 2014 menolak seluruh gugatan mereka.

Pada pilpres 2019 Prabowo yang berpasangan dengan Sandiaga Uno kembali 

menghadapi Jokowi yang menggandeng K.H. Ma’ruf Amin.

Sebelumnya, gugatan serupa sudah ditolak Bawaslu karena bukti-

bukti yang diajukan dirasa tidak cukup kuat.SEJARAH GUGATAN 
SENGKETA PILPRES KE MK

2014 & 2019: Klaim Kemenangan Prabowo

Kapan Sidang MK Sengketa Pemilu-Pilpres 2024 Digelar?

Pada pelaksanaan Pilpres 2024, MK menjadi pengadil dalam sengketa 

Perselisihan Hasil Pemilihan Umum (PHPU). MK memberikan kesempatan 

kepada pihak yang berkepentingan untuk pengajuan permohonan PHPU 2024 

paling lambat 3x24 jam sejak KPU memutuskan hasil penghitungan suara. 

Permohonan PHPU mencakup masalah:
-Perselisihan hasil pemilihan presiden-wakil presiden (PHPilpres)
-Perselisihan hasil pemilihan anggota DPR/DPRD
-Perselisihan hasil pemilihan DPD

Pelaksanaan sidang sengketa gugatan PHPU 2024 memiliki 

tenggat waktu, yaitu akan digelar maksimal 14 hari sejak 

permohonan diajukan. Hal ini diatur melalui pasal 475 ayat 

(3) UU Nomor 17 Tahun 2017 tentang Pemilu. Ayat tersebut 

berbunyi:

"Mahkamah	 Konstitusi	 memutus	 perselisihan	 yang	 timbul	

akibat	keberatan	sebagaimana	dimaksud	pada	ayat	(l)	dan	

ayat	(2)	paling	lama	14	(empat	belas)	hari	sejak	diterimanya	

permohonan	keberatan	oleh	Mahkamah	Konstitusi."

Sidang sengketa gugatan PHPU 2024 kemungkinan akan 

diselenggarakan paling lambat pada pekan kedua April 

2024. Hal ini mengingat THN AMIN sudah melayangkan 

permohonan gugatan PHPU pada 21 Maret 2024.
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Lebaran, Harga Daging Sapi 

Diprediksi Rp 160 Ribu/Kg 
JAKARTA - Kenaikan harga pangan 
tampaknya masih akan mengimpit 
masyarakat  Indonesia . Jaringan 
Pemotong dan Pedagang Daging 
Indonesia (JAPPDI) memprediksi 
harga daging sapi pada saat Lebaran 
tahun 2024 ini akan menyentuh Rp 
160.000 per kg.

Ke t u a  D P P  JA P P D I ,  A s n a w i 
mengatakan saat ini harga timbang 
sapi hidup kualitas baik untuk lokal 
ada di kisaran Rp 49.000 per kg sampai 
Rp 51.000 per kg. Sedangkan harga 
jual daging di tingkat pedagang 
pengecer berkisar Rp 130.000 sampai 
Rp 150.000 per kg.

" P r e d i k s i  h a r g a  m e n j e l a n g 
Lebaran Idul Fitri berkisar Rp 130.000 
sampai Rp 160.000 per kg," kata 
Asnawi dalam keterangan tertulis, 
Kamis (21/3/2024).

JAPPDI juga mencatat pasokan 
daging sapi Ramadan 2024 ini dari 
stok sapi eks impor dan daging impor 
kondisinya tidak sebanyak pada 
momen Ramadan 2023 dan 2022.

S e l a i n  i t u ,  fa k to r  d aya  b e l i 
masyarakat juga berbeda dengan 
p e r i o d e  R a m a d a n  t a h u n 
sebelumnya."Meski ketersediaan 
terbatas, mestinya terjadi gejolak 
harga namun tidak ada gejolak harga 
yang berarti, keadaan ini disebabkan 
lemahnya daya beli masyarakat," kata 
Asnawi.

Adapun tahun 2023 menjadi tahun 
yang berat bagi peternak karena 
terjadi wabah penyakit PMK dan LSD. 
Saat itu, peternak lokal banyak yang 
mengalami kerugian."Mungkin sikap 
peternak lokal melihat kondisi ini 
masih terus berlanjut, karena penyakit 
PMK dan LSD masih belum selesai 
sehingga kebijakan lalu lintas ternak 
antar provinsi masih di perketat dan 
yang masih bisa ada kelonggaran 
kebijakan pada sisi sapi potong yang 
ada zona merah bisa masuk ke zona 
hijau, syarat hanya untuk sapi potong," 
kata Asnawi.

Sebelumnya, Kepala Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) Arief Prasetyo Adi 
membantah izin impor daging sapi 
t e l a t  ya n g  m e m b u a t  h a r g a nya 
m e l a m b u n g  d i  p a s a r  k a r e n a 
langka.Arief bilang, kalau pun harga 
daging sapi di pasar mahal, itu karena 
daging sapi mayoritas didatangkan 
impor, dan harganya sudah mahal dari 
negara awalnya.

" K a l a u  h a r g a  d a g i n g  t i n g g i 
memang kita itu banyak importasi, 
importasi hari ini di Australia itu AUD 
8,5. Itu angkanya sudah AUD 8,5," kata 
Arief ditemui di komplek DPR RI, Rabu 
(13/3/2024).

Faktor lainnya adalah nilai tukar 
Rupiah yang semakin tertekan atas 
dolar Amerika. Arief mencatat, nilai 
tukar Rupiah saat ini di kisaran Rp 
15.700, dari periode sebelumnya 
pernah di level Rp 14.500."Untuk dolar 
Australia (AUD) sudah di atas Rp 10 

ribu. Jadi kalau kita ikut tergantung 
sama impor, konsekuensinya adalah 
saat currency rate tinggi atau harga di 
country origin tinggi itu langsung 
berdampak ke kita," kata Arief.

Diketahui ,  pemerintah men-
datangkan 145 ribu ton daging sapi 
dan memperpanjang kenaikan harga 
eceran tertinggi (HET) beras premium 
dari Rp13.900/kg menjadi Rp14.900 
per kg hingga April 2024, untuk 
mengatasi gejolak harga di Ramadan 
dan Lebaran 2024.Daging tersebut 
diimpor dari sejumlah negara, seperti 
Amerika Serikat, Australia dan New 
Zealand. Selain itu, kata Arief, ada 
impor beberapa ratus ekor sapi hidup 
dari Australia. 

Tahun ini skema impor daging 
memang berubah. Jika sebelumnya 
importir bebas mengimpor daging, 
kali ini Bapanas yang menentukan 
terlebih dahulu berapa kuota impor 
daging tahunan. Baru setelah kuota 
ditetapkan, mereka dapat mengajukan 

impor ke Kemendag. Penetapan kuota 
yang cukup lama ini ditengarai 
memicu menipisnya stok daging dan 
mengerek harga.

Jokowi	Sebut	Naik	Tak	Banyak
Terpisah, Presiden Joko Widodo 

(Jokowi) mengakui ada sejumlah 
komoditas pangan yang naik harganya 
s a a t  R a m a d a n K e n d a t i  b e g i t u , 
menurutnya kenaikan harga tidak 
terjadi di banyak komoditas.

Hal tersebut ia sampaikan saat 
memantau langsung stabilitas harga 
dan ketersediaan bahan pokok di 
Pasar Sungai Ringin, Kabupaten 
Sekadar, Kalimantan Barat, Kamis 
(21/3/2024)."Ini masuk ke bulan 
Ramadan, akan masuk ke Lebaran. Jadi 
harga-harga memang ada satu, dua, 
tiga yang naik. Tapi saya lihat enggak 
banyak," ujar Jokowi.

Ia mengatakan harga beras di 
Pasar Sungai Ringin berada di level 
wajar, dengan beras medium berada di 

harga Rp13 ribu per ki logram. 
Sementara stok beras SPHP masih 
cukup banyak di harga Rp10.800 per 
kg.

K e m u d i a n ,  b e r d a s a r k a n 
tinjauannya, harga bawang putih di 
pasar tersebut Rp40 ribu per kg, 
sementara harga bawang merah Rp30 
ribu per kg. Menurutnya, harga-harga 
komoditas ini masih serupa dengan 
harga di Pulau Jawa."Saya kira sama 
seperti yang ada di Jawa. Yang agak 
naik dibanding di Jawa itu telur, itu 
saja," sebutnya.

Dalam kesempatan itu, Jokowi 
mengamati  harga  daging  ayam 
berkisar antara Rp45 ribu hingga 
R p 4 8  r i b u .  M e n u r u t nya ,  h a rga 
tersebut masih dianggap wajar 
mengingat lokasi  Sekadar yang 
memerlukan biaya transportasi lebih 
tinggi.

Mayoritas harga pangan utama di 
pasar tradisional Indonesia naik pada 
awal pekan Ramadan 2024. Beberapa 
komoditas pangan yang harganya naik 
mulai di antaranya beras, bawang, 
telur,  gula,  hingga daging sapi . 
(wid,rls,ist/dya)

(Ilustrasi)	Harga	pangan	terutama	daging	sapi	diperkirakan	melonjak	tajam	saat	lebaran.dok

H A R I A N

Rp. 158.75/Kg

5 PROVINSI DENGAN HARGA DAGING SAPI 
TERTINGGI (PER 21/3/2024)

Sumber:	Harga	Pangn	BI

Kalimantan	
Selatan

Kalimantan	
Timur

Kalimantan	
Tengah

Kalimantan	
Barat

Sumatera	
Barat

Rp. 154.200/Kg Rp. 154.100/Kg
Rp. 151.050/Kg Rp. 150.000/Kg

BAWANG  PUTIH UKURAN SEDANG

Rp 43.700 per kg
2,7% - Rp 1150

GULA PASIR KUALITAS PREMIUM

Rp 18.600 per kg
0,54% - Rp 100

GULA PASIR LOKAL

Rp 17.950 per kg
0,28% - Rp 50

TELUR AYAM RAS SEGAR

Rp 32.700 per kg
0,46% - Rp 150

HARGA RATA-RATA 
DAN PERUBAHAN 
21 MARET 2024

MINYAK GORENG KEMASAN BERMERK 1

Rp 20.750 per kg
0,24% - Rp 50

MINYAK GORENG KEMASAN BERMERK 2

Rp 19.350 per kg
0,26% - Rp 50

Sumber	:https://www.bi.go.id/hargapangan
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Buntut 10 Partai Tak Lolos DPR RI, 
17 Juta Suara Hangus 

JAKARTA - Sekitar 17,3 juta suara di 
Pemilu 2024 milik partai yang tidak 
lolos ke DPR bakal hangus. Jumlah itu 
berasal dari suara PPP dan 9 partai 
lainnya yang tak lolos ke DPR RI.

Total suara 10 partai itu mencapai 
17.304.303 atau 11,4% dari total suara 
sah nasional .  Mereka tak akan 
memiliki wakil di DPR RI karena 
perolehan suara mereka tak sampai 4 
persen.

Partai-partai yang tak dapat kursi 
DPR adalah PPP (5.878.777 suara), PSI 
(4.260.169 suara), Partai Perindo 
(1.955.154 suara), Partai Gelora 
(1.281.991 suara), dan Partai Hanura 
(1.094.588 suara).Kemudian Partai 
Buruh (972.910 suara), Partai Ummat 
(642.545 suara), PBB (484.486 suara), 
Partai Garuda (406.883 suara), PKN 
(326.800 suara).

Suara para calon anggota DPR dari 
partai-partai itu pun akan hangus. 
Mereka tidak bisa mendapat kursi DPR 
periode 2024-2029.

Jutaan suara terbuang ini telah 
menjadi perhatian sejumlah pe-
merhati pemilu. Perkumpulan untuk 
Pemilu dan Demokrasi (Perludem) 
bahkan mengajukan gugatan ke 
Mahkamah Konstitusi (MK) terkait hal 
ini.

Mereka mempertanyakan alasan 
UU Pemilu mengatur ambang batas 
parlemen 4 persen. Menurut mereka, 
aturan itu tidak mendukung prinsip 
penyederhanaan partai.  Di saat 
b e r s a m a a n ,  a t u r a n  i t u  j u s t r u 
b e rd a m p a k  p a d a  j u t a a n  s u a ra 
terbuang.

Mengutip data Perludem, 19 juta 
suara tak terwakili di DPR saat ambang 
batas parlemen diterapkan pada 
Pemilu 2009. Pada Pemilu 2014, suara 

terbuang mencapai 2,9 juta suara. Lalu 
suara terbuang melonjak ke angka 
13,5 juta suara pada Pemilu 2019.

Perludem mengajukan peng-
h i t u n g a n  u l a n g  a m b a n g  b a t a s 
parlemen menggunakan rumus model 
Taagepera. Berdasarkan hitungan 
Perludem memakai rumus itu, ambang 
batas parlemen ideal untuk Indonesia 
adalah 1 persen.

"Penerapan rumus tersebut pada 
Pemilu DPR menghasilkan angka 
ambang batas parlemen optimal 1 
persen," ungkap Dewan Pembina 
Perludem Titi Anggraini lewat pesan 
singkat.

G u g a t a n  P e r l u d e m  t e l a h 
dikabulkan MK lewat putusan nomor 
116/PUU-XXI/2023.  Mahkamah 
memerintahkan pemerintah dan DPR 
merumuskan ulang ambang batas 
parlemen sebelum Pemilu 2029.

"Menyatakan norma pasal 414 ayat 
(1) Undang-Undang Nomor 7 Tahun 
2017 tentang Pemilu . . .  adalah 
konstitusional  sepanjang tetap 
berlaku untuk pemilu DPR 2024 dan 
konstitusional  bersyarat  untuk 
diberlakukan pada pemilu DPR 2029 
dan pemilu berikutnya sepanjang 
telah dilakukan perubahan," kata 
ketua majelis hakim MK Suhartoyo di 
G e d u n g  M K ,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(29/2/2024).

PPP	Pastikan	Ajukan	Gugatan
Beberapa partai yak lolos ke 

senayan sudah mengaku legowo. 
Langkah berbeda diambil PPP yang 
a k a n  m e n g a j u k a n  g u g a t a n  k e 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i  k a r e n a 
menemukan adanya selisih suara 
dengan real count internal PPP.

Juru Bicara Plt. Ketua Umum PPP 

I m a m  P r i y o n o  m e n ya m p a i k a n 
sejumlah arahan dari Muhamad 
Mardiono, antara lain menghormati 
hasil rekapitulasi KPU dan meminta 
kader serta caleg untuk tenang dan 
fokus.

"Pak Mardiono telah memberikan 
arahan agar kader dan caleg PPP di 
seluruh Indonesia tetap tenang 
m e ny i k a p i  p e n g u m u m a n  h a s i l 
rekapitulasi suara KPU, sebab PPP 
memiliki data real count internal yang 
mencatatkan PPP lolos ambang batas 
parlemen 4%," ujar Imam.

"Menyikapi hasil rekapitulasi KPU 
RI ini, PPP juga tengah menyiapkan 
g u g a t a n  s e n g k e t a  p e m i l u  k e 
Mahkamah Konstitusi sebagai bentuk 
ikhtiar, dan segala sikap politik partai 
akan dikonsolidasikan secara internal 
melalui musyawarah sesuai AD/ART 
PPP," jelas Imam.

Di saat  bersamaan,  Anggota 
Mahkamah Partai DPP PPP Abdullah 
Mansyur mengatakan, partainya 
sedang mempersiapkan gugatan hasil 
pemilu 2024 ke MK."Kenapa kami 
melakukan itu, karena hasil dari yang 
diumumkan tadi malam PPP di angka 
3,87 itu mengagetkan bagi kami. 
Karena hasil data yang ada di internal 
kami melampaui angka 4 persen, 
b a h k a n  4 , 0 4 ,"  u j a r  A b d u l l a h 
Mansyur.Oleh karena itu, dalam 
kontestasi pileg 2024, PPP belum 
menerima seluruh hasil dari KPU dan 
akan menempuh jalur MK.

Sebagai jawara, Partai Demokrasi 
Indonesia Perjuangan (PDIP) siap 
m e m b a n t u  P a r t a i  P e r s a t u a n 
P e m b a n g u n a n  ( P P P )  u n t u k 
melakukan gugatan hasil pemilihan 
umum (pemilu) 2024 ke Mahkamah 
Konstitusi (MK).

"Kami akan memberikan bantuan 
tidak hanya spirit, tapi juga data-data 
yang diperlukan PPP. Karena C1 dari 
kami kan cukup lengkap, supaya 
keadilan ditegakkan," kata Sekretaris 
J e n d e r a l  ( S e k j e n )  P D I P  H a s t o 
Kristiyanto saat konferensi pers di 
Media Center Ganjar-Mahfud, Jakarta 
Pusat, Kamis (21/3/2024).

Hasto menyatakan tidak lolosnya 
PPP ke DPR RI untuk pertama kali, 
diduga kuat adanya operasi untuk 
menciutkan suara. Di sisi lain juga PPP 
mendukung pasangan Ganjar-Mahfud 
di pilpres 2024."Jangan sampai karena 
operasi  pol i t ik  yang di lakukan 
membuat partai yang juga tetangga 
kami yang memiliki jejak sejarah 
perjuangan yang panjang dihilangkan 
sejarahnya karena ambisi kekuasaan," 
ucap Hasto.

"Jangan sampai partai ka'bah ini 
dihi langkan sejarahnya karena 
mendukung Ganjar-Mahfud. Ini sudah 
kebangetan," ucap Hasto. (wid,rls, 
ant,lpt/dya)

(ilustrasi)	Warga	menggunakan	hak	suaranya	dalam	Pemilu	2024.	(dok)

PPP

PSI

Gelora

Hanura

Buruh

Ummat

PBB

Garuda

4.260.169 (2,806%)

1.281.991 (0,84%)

1.094.588 (0,72%)

972.910 (0,64%)

 642.545 (0,42%)

484.486 (0,32%)

9.406.883 (0,27%)

5.878.777 (3,87%)

PKN

326.800 (0,215%)

Perindo

1.955.154 (1,29%)

10 Parpol yang 
Gagal Lolos ke DPR RI 
-----------------------------------------------------
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SURABAYA - Tim Kampanye Daerah 
(TKD) Prabowo-Gibran Jatim telah 
sukses mengantarkan kemenangan 
pasangan Prabowo Subianto dan 
Gibran Rakabuming Raka pada 
p e m i l i h a n  p re s i d e n  d a n  wa k i l 
presiden 2024 dengan perolehan 
suara hingga 16,7 juta suara 65,19 
persen tertinggi di Pulau Jawa.

Dengan demikian, tugas TKD Jatim 
a k a n  s e g e r a  b e r a k h i r.  N a m u n 
demikian, TKD Prabowo-Gibran Jatim 
mengaku siap untuk berjuang kembali, 
ka l i  i n i  m e n j a d i  m e s i n  p o l i t i k 
p e m e n a n g a n  K h o f i f a h  I n d a r 
Parawansa pada Pilgub Jatim 2024 
mendatang. Terlebih lagi hampir 
seluruh parpol pengusung Prabowo-
Gibran sudah merekomendasikan 
Khofifah maju kembali di periode 
keduanya memimpin Jatim.

“Kalau ada tugas lagi, tentu kita 
s i a p .  Te r m a s u k  m e m e n a n g k a n 
Khofifah di Pilgub Jatim mendatang,” 
kata Ketua TKD Prbowo-Gibran Jatim, 
Boedi Prijo Soeprajitno, di sela-sela 
acara Silaturahim dan buka bersama di 
Surabaya, Kamis (21/3/2024).

Bahkan, dalam acara itu juga 
muncul celetukan nantinya TKD bisa 
saja berubah menjadi TKJ atau Tim 
Khofifah Jatim. “Bisa saja nanti 
menjadi TKJ,” kata salah seorang 
dalam acara tersebut.

Seperti yang telah diketahui 
Khofifah Indar Parawansa telah 
mendapatkan rekomendari dari 
empat partai untuk kembali maju 
sebagai calon gubernur dalam Pilkada 
Jatim 2024. Rekomendasi tersebut 
antara lain dari  Partai  Amanat 
Nasional (PAN), Partai Gerindra, Partai 
Golkar, dan Partai Demokrat yang 
langsung menyodorkan Ketua DPD 
Demokrat Jatim Emil Elestianto 
Dardak untuk kembali mendampingi 
Khofifah sebagai calon wakil gubernur.

Di satu sisi,  dalam beberapa 
kesempatan, Khofifah kerap kali 
mengatakan bahwa dia siap untuk 
maju dan kembali bertarung dalam 
pemilihan gubernur 2024 yang 
rencananya digelar pada November 
mendatang. Pernyataan tersebut 
mendapat sambutan dan dukungan 
dari berbagai kalangan.

Terbaru, segenap pimpinan Dewan 
H a r i a n  D a e r a h  ( D H D )  B a d a n 
Pembudayaan Kejuangan 45 Provinsi 
Jawa Timur  bersama DHC '45 Se Jawa 
Timur melakukan deklarasi bersama 
mendukung Khofifah Indar Parawansa 
dalam Pilkada Jawa Timur 2024 untuk 
melanjutkan kepemimpinan periode 
yang kedua.

H a l  i t u  d i l a k u k a n  s e g e n a p 
pimpinan DHD Badan Pembudayaan 
Kejuangan 45 tingkat provinsi dan 
pimpinan DHC  Kabupaten Kota Se-
J a w a  T i m u r  d a l a m  b e n t u k 
penandatanganan pakta deklarasi 
yang dilakukan pada Peringatan HUT 
Ke-64 dan Rapat Kerja Daerah Badan 
Pembudayaan Kejuangan 45 Provinsi 

Jatim yang digelar di Fave Hotel 
Sidoarjo, Kamis (21/3/2024) 
pagi.

Ketua Umum DHD Badan 
Pembudayaan Kejuangan 45 
Jatim Ir Bambang Eko Witono 
menegaskan bahwa deklarasi 
ini tidak dilakukan secara tiba-
tiba. Melainkan usai melalui 
proses kajian bersama seluruh 
anggota DHD Badan Pem-
budayaan Kejuangan 45 di Jawa 
Timur.

“Dari hasil kajian ekonomi, 
politik dan juga sosial, indeks 
hasil kepemimpinan beliau saat 
memimpin Jatim sangat bagus. 
Maka dari itu kami menilai 
bahwa Ibu Khofifah layak untuk 
d i d u k u n g  m e l a n j u t k a n 
kepemimpinannya di periode 
kedua,” kata Bambang.

Tidak hanya itu, Bambang 
j u g a  m e n e g a s k a n  b a h w a 
selama lima tahun ke belakang, 
Pe m p rov  J a t i m  d i  b awa h 
kepemimpinan Khofifah sangat 
konsen untuk mendukung garis 
p e r j u a n ga n  d a n  p ro g ra m  ya n g 
d i l a k u k a n  o l e h  D H D  B a d a n 
Pembudayaan Kejuangan 45 Jawa 
Timur. 

Hal ini merupakan hal yang sangat 
berarti dari mereka yang artinya 
b a hwa  K h o f i fa h  j u ga  m e m i l i k i 
s e m a n g a t  y a n g  s a m a  d a l a m 
membudayakan kejuangan 45 di 
tengah masyarakat Jawa Timur.

“Sinergi yang terjalin selama ini 
juga menjadi pertimbangan subjektif 
kami akan sosok beliau. Terlebih DHD 
ini adalah aset milik Jatim yang 
memang butuh perhatian dan selama 
ini  bel iau  banyak memberikan 
bantuan dan dukungan pada program-
program kami,” tegasnya.

Untuk itu, melalui deklarasi ini 
pihaknya menyatakan bahwa DHD 
Badan Pembudayaan Kejuangan 45 
Jatim sangat solid. Dan siap untuk 
b e r a d a  d i  g a r d a  t e r d e p a n 
membersamai langkah Khofifah untuk 
melaju dalam Pilkada Jatim atau 
Pilgub Jatim 2024 mendatang.

Di sisi lain, menanggapi deklarasi 
ini, Khofifah yang langsung hadir di 
lokasi mengaku berterima kasih atas 
dukungan yang diberikan. Bahkan 
menurutnya dukungan ini merupakan 
deklarasi dukungan pertama yang 
berbasis relawan. 

“Alhamdulillah saat ini bulannya 
Ramadan dan kami mendapatkan 
rekomendasi dukungan relawan yang 
pertama. Kalau rekomendasi partai 
kan sudah kami dapatkan sejak bulan 
Desember tahun lalu.  Ada PAN, 
Gerindra, Golkar dan Partai Demokrat. 
Sekarang dapat rekom dukungan 
r e l a w a n  y a n g  s e c a r a  f o r m a l 
disampaikan dalam sebuah rakerda,” 
tegasnya.

I a  p u n  m e n e g a s k a n  b a h w a 
pihaknya mengapresiasi dukungan ini 
dan akan menjadikan hal ini sebagai 

modal yang berarti dalam proses nanti 
di Pilgub Jatim 2024. 

“ M u d a h - m u d a h a n  i n i  a k a n 
menjadi referensi untuk penguatan 
relawan yang lain. Dan kami berharap 
agar  roda sinergi ini bisa terus 
bergerak lebih masif sampai proses 
k a m p a n y e  d a n   P i l g u b  s e r t a  
pembangunan yang akan datang,” 
tegasnya.

Di sisi yang lain, DPD Demokrat 
Jatim mulai melakukan lobi-lobi 
politik dengan partai yang sudah 
memberikan rekomendasi ke Khofifah 
Indar Parawansa. Lobi-lobi politik 
untuk mendapatkan dukungan supaya 
Emil Elistianto Dardak menjadi calon 
wakil gubernur Jatim, mendampingi 
Khofifah.

" K a m i  d a r i  D e m o k r a t 
mengusulkan Khofifah sebagai Cagub 
Jatim dan Emil  Dardak sebagai 
Cawagub Jatim. Tentu kami akan 
berkomunikasi, kalau perlu kami akan 
sowan ke partai-partai yang sudah 
m e m b e r i  re ko m e n d a s i  ke p a d a 
Khofifah di Pilgub Jatim terkait posisi 
cawagub Jatim," kata Bendahara 
Demokrat Jatim dr Agung Mulyono, 
Kamis (21/3/2024).

Agung menyatakan, Demokrat siap 
duduk bersama dengan partai-partai 
tersebut. Caleg DPRD Jatim Dapil IV 
terpilih ini berharap semua partai 
pendukung Khofifah bisa menerima 
Emil sebagai Cawagub Jatim.

“Kami siap duduk bersama, sowan, 
kita diskusi bagaimana enaknya untuk 
posisi cawagub Jatim. Tentunya kami 
berharap semua partai pendukung 
bisa menerima dan mengusung 
cawagub Emil Dardak," jelasnya.

Agung menyebut duet Khofifah-
Emil  layak di lanjutkan.  Sebab, 
pembangunan di Jawa Timur harus 
berkelanjutan hingga 5 tahun ke 
depan. "Karena keduanya kan sudah 
klop, sudah mengerti satu sama lain. 

TKD Prabowo-Gibran Jatim Siap 

Jadi Mesin Pemenangan Khofifah di Pilgub

Ritme kerjanya kan sudah ketemu, 
sayang kalau tidak dilanjutkan," 
jelasnya.

Nama Emil Dardak sebenarnya 
santer diisukan bakal masuk dalam 
kabinet Prabowo-Gibran setelah 
dinyatakan sebagai pemenang oleh 
KPU. Namun, ia yakin Emil akan tetap 
di Jawa Timur. "Meskipun Emil masuk 
bursa menteri, tapi saya melihat beliau 
masih ingin mengabdi untuk Jatim 
bersama Khofifah. Apalagi, Khofifah 
m e r a s a  n y a m a n  d e n g a n  E m i l . 
Pokoknya kami siap duduk bersama 
dengan partai pendukung," tandasnya. 
(lut/dya)

H A R I A N

Boedi Prijo Soeprajitno
Ketua TKD Prbowo-Gibran Jatim, 

Ketua	TKD	Prbowo-Gibran	Jatim,	Boedi	Prijo	Soeprajitno	(pegang	mickrophone)	memberikan	keterangan	

dalam	silaturahim	dan	buka	puasa	bersama	di	Surabaya,	Kamis	(21/3/2024).
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JAKARTA - Panglima TNI Jenderal 
Agus Subiyanto memetakan wilayah 
r a w a n  j e l a n g  P i l k a d a  2 0 2 4 . 
Dikatakannya, setidaknya ada 15 
provinsi  rawan terjadi  konfl ik , 
termasuk di dalamnya adalah Provinsi 
Jawa Timur.

Hal itu disampaikan Agus dalam 
rapat kerja bersama Komisi I DPR di 
gedung MPR/DPR/DPD RI, Senayan, 
Jakarta, Kamis (21/3/2024). Agus 
menyampaikan data KPU Pilkada 
serentak akan digelar di 545 daerah. 
“Berdasarkan informasi KPU, Pilkada 
serentak tahun ini akan memilih 
pimpinan dari 545 daerah seluruh 
Indonesia  yang terdiri  dari  37 
provinsi, 415 kabupaten dan 93 kota,” 
kata Agus.

Agus mengatakan perhelatan 
Pilkada lebih rawan muncul konflik 
ketimbang pilpres dan pileg. Dia 
menuturkan kelompok pendukung 
yang berkonflik rentan menimbulkan 
kerusuhan. Pilkada 2024 sendiri 
digelar November mendatang.

“Pelaksanaan pilkada secara 
serentak memiliki kerawanan yang 
lebih besar dibandingkan pilpres 
maupun pileg. Terdapat kemungkinan 
terjadi kerusuhan antarkelompok 
pendukung yang lebih besar bila 
dihadapkan dengan jumlah alat 
keamanan yang terbatas,” katanya.

Agus menyebutkan provinsi-
provinsi itu di antaranya di Aceh, DKI 
Jakarta, dan Jawa Timur. Tiap daerah, 
kata dia, memiliki isu konflik yang 
berbeda.  “Kelimabelas provinsi 
tersebut adalah provinsi Nanggroe 
Aceh Darussalam, DKI Jakarta, Jawa 
Barat, Jawa Tengah, Jawa Timur, 
Sulawesi Tenggara, Sulawesi Utara, 
Maluku dan Maluku Utara dan 6 
provinsi di Papua,” kata Agus.

“Masing-masing provinsi tersebut 
memiliki jenis dan macam kerawanan 
yang berbeda-beda, mulai dari konflik 

SARA, konflik di antara paslon, 
bentrok antarpendukung fanatik, 
konflik elite politik, konflik di daerah 
basis parpol tertentu sampai dengan 
konflik bersenjata yang terjadi di 
Papua,” lanjutnya.

Sementara itu, Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu) menyebut potensi 
kerawanan Pilkada 2024 lebih tinggi 
dibandingkan Pilpres 2024. Salah satu 
penyebabnya karena seringnya terjadi 
konflik di daerah. “Karena di tingkat 
d a e r a h n y a  s e r i n g  k o n f l i k  y a . 
Kerusuhan tuh selalu ada,” kata Ketua 
Bawaslu RI Rahmat Bagja, Jumat 
(15/3/2024) lalu. 

Sebelumnya, ia menyebut potensi 
kerawanan Pilkada 2024 tinggi 
dikarenakan persaingan yang sangat 
tinggi antarcalon kepala daerah di 
masing-masing daerah seluruh 
Indonesia. “Bisa lebih ramai pilkada 
(laporan pelanggarannya) karena 
semua calon kepala daerah akan 
bersaing. Itu yang akan kita hadapi 
pada beberapa bulan ke depan,” kata 
Bagja dalam keterangan yang diterima 
di Jakarta pada Rabu (13/3/2024). 

Oleh sebab itu, dia berharap 
pihaknya dapat terus bersinergi 
dengan TNI, Polri, dan kejaksaan 
s e l a m a  t a h a p a n  P e m i l u  2 0 2 4 
berlangsung, termasuk Pilkada 2024 
mendatang. Bagja menuturkan sinergi 
t e r s e b u t  d i p e r l u k a n  u n t u k 
menghadapi angka kerawanan Pilkada 
2024 yang berpotensi lebih besar 
dibandingkan Pilpres 2024 . 

Sementara itu, Anggota Bawaslu 
RI, Lolly Suhenty mengatakan bahwa 
pihaknya telah melakukan persiapan 
untuk pelaksanaan Pilkada 2024, 
meskipun saat ini proses rekapitulasi 
P e m i l u  2 0 2 4  m a s i h  s e d a n g 
berlangsung. “Persiapan kami adalah, 
pertama, bagi mereka (Bawaslu 
daerah) yang sudah selesai pemilunya 
a g a r  b e r s i a p  u n t u k  P H P U 
(perselisihan hasil pemilihan umum), 

tetapi di saat yang sama mereka juga 
harus sudah berpikir bagaimana 
pemilihan kepala daerah ini berjalan, 
terutama untuk menyiapkan jajaran 
ad hoc,”  kata Lolly  di  kawasan 
K e m a y o r a n ,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(14/3/2024) malam. 

L o l l y  l a n t a s  m e n j e l a s k a n 
persiapan tersebut harus dilakukan 
secara bersamaan dengan evaluasi 
pelaksanaan Pemilu 2024. “Kedua, 
kami tentu mengambil pelajaran dari 
Pemilu 2024 ini. Ada banyak hal yang 
kemudian harus dilakukan mitigasi 
lebih awal lagi, lebih kuat lagi, karena 
berkaca dari peristiwa pemilu,” 
ujarnya. 

L o l l y  m e n g a t a k a n  b a h w a 
pengawasan media sosial menjadi 
salah satu hal yang didalami oleh 
Bawaslu agar mitigasi dapat dilakukan 
saat mengawasi pelaksanaan Pilkada 
2024. Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
RI telah mengeluarkan Peraturan KPU 
(PKPU) Nomor 2 Tahun 2024 tentang 
Tahapan dan Jadwal  Pemil ihan 
Gubernur dan Wakil Gubernur, Bupati 
dan Wakil Bupati, serta Wali Kota dan 
Wakil Wali Kota Tahun 2024. 

Anggota KPU RI Yulianto Sudrajat 
mengungkapkan bahwa pendaftaran 
pemantau Pilkada 2024 sudah dimulai 
pada Selasa (27/2/2024). “Jadi, untuk 
p e m b e r i t a h u a n  d a n  p e m a n t a u 
pemilihan dilaksanakan dimulai hari 
ini, 27 Februari sampai 16 November 
2024,” ujar Drajat di Kantor KPU RI, 
Jakarta, beberapa waktu lalu.

Sementara itu, berdasarkan dari 
KPU dan Bawaslu terkait dengan 
Pilkada Jatim 2024 yang rencananya 
pada 27 November 2024 ada sebanyak 
31.402.838 warga Jawa Timur yang 
terdaftar sebagai Daftar Pemilih Tetap 
(DPT) Pemilu 2024, yang melibatkan 
pemilih reguler dan lokasi khusus. 

Jumlah tersebut terdiri  dari 
15.495.556 pemilih laki-laki dan 
15.907.282 pemilih perempuan. DPT 

Panglima TNI Sebut 15 Provinsi Rawan Konflik 

saat Pilkada 2024, Termasuk Jatim

T e r s e b u t  t e r s e b a r  d i  3 8 
Kabupaten/Kota, 666 Kecamatan, 
8.494 Desa/Kelurahan, dan 120.666 
Tempat Pemungutan Suara (TPS). 

Dalam menghadapi kompleksitas 
Pemilu Serentak 2024 ini, rencana 
pengiriman logistik ke tempat-tempat 
terpencil melalui kapal-kapal juga 
telah ditinjau. Untuk menghadapi hal 
ini, kerja sama lintas stakeholder dan 
dukungan penuh, persiapan serta 
kesiapan Pemilu Serentak 2024 di 
Jawa Timur diharapkan menjadi 
perwujudan yang baik, mencerminkan 
kompleksitas dan besarnya demokrasi 
Indonesia. (lut/dya)

H A R I A N

Panglima	TNI,	Jenderal	Agus	Subiyanto.	Foto:	Dok/	Istimewa

Berikut jadwal 
tahapan Pilkada 
TAHUN 2024: 

27	Februari-16	November	2024:	
pemberitahuan dan pendaftaran 
pemantau pemilihan; 

24	April-31	Mei	2024:	
penyerahan daftar penduduk 
potensial pemilih; 

5	Mei-19	Agustus	2024:	
pemenuhan persyaratan dukungan 
pasangan calon perseorangan; 

31	Mei-23	September	2024:	
pemutakhiran dan penyusunan 
daftar pemilih; 

24-26	Agustus	2024:	
pengumuman pendaftaran 
pasangan calon; 

27-29	Agustus	2024:	
pendaftaran pasangan calon; 

27	Agustus-21	September	2024: 
penelitian persyaratan calon;
 
22	September	2024:	
penetapan pasangan calon;
 
25	September-23	November	2024: 
pelaksanaan kampanye; 

27	November	2024:	
pelaksanaan pemungutan suara; 

27	November-16	Desember	2024: 
penghitungan suara dan 
rekapitulasi hasil penghitungan 
suara.
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MALANG	-	Rencana pembangunan 20 
titik tower Base Transceiver Station 
(BTS) di Kabupaten Malang belum 
m e n u n j u k a n  t a n d a - t a n d a  d i  
m u l a i . P e m e r i n t a h  K a b u p a t e n  
( Pe m ka b )  m e n ga t a ka n  te n ga h  
m e n u n g g u  k e p u t u s a n  d a r i  
Ke m e n te r i a n  Ko m u n i ka s i  d a n  
Informatika (Kemenkominfo) RI.

P r o p o s a l  p e m b a n g u n a n  
sebenarnya diajukan pada tahun 2023 
lalu oleh Dinas Komunikasi dan 
Informatika (Diskominfo) Kabupaten 
Malang. Langkah itu sebagai upaya 
untuk meningkatkan konektivitas 
internet di wilayah-wilayah terpencil 
dan sulit dijangkau di kabupaten 
tersebut. Terkhusus di wilayah Malang 
Selatan. 

Kepala Diskominfo Kabupaten 
Malang, Ricky Meinardhy mengatakan, 
proposal tersebut menyasar wilayah-
wilayah perbukitan seperti Kecamatan 
Poncokusumo, Gedangan, Donomulyo, 
A m p e l g a d i n g ,  T i r t o y u d o ,  
Sumbermanjing Wetan, dan sebagian 
Bantur. 

"Alasan di balik pengajuan ini 
adalah karena beberapa wilayah 
masih mengalami kesulitan akses 
internet, terutama di daerah Malang 
Selatan yang sebagian besar berada di 
wilayah pesisir pantai," ujar Ricky, saat 
dikonfirmasi awak media, Kamis 
(21/3/2024). 

Ricky menjelaskan, topografi yang 
berbukit dan sebagian wilayah Malang 
Selatan yang berada di pesisir pantai, 
menjadi tantangan utama dalam 
memperbaiki infrastruktur jaringan 
internet. 

Meskipun terdapat wilayah seperti 
Pantai Belakangan yang masih 
memperoleh sinyal internet dengan 
baik, namun menurutnya di wilayah 
lain seperti Ungapan, seringkali 
mengalami blank spot, yakni lokasi di 
mana tidak ada sinyal atau jaringan, 
sehingga pengguna tidak dapat 
mengakses layanan komunikasi atau 
internet.

"Oleh karena itu, penempatan 
tower BTS harus dilakukan dengan 
cermat melalui survei yang teliti," 
tambahnya. 

Lebih lanjut, Ricky menyebutkan, 
p r o s e s  e v a l u a s i  p r o p o s a l  
pembangunan 20 titik tower BTS saat 
ini masih berlangsung di Kementerian 
Kominfo RI. Ricky berharap agar 
seluruh proposal tersebut dapat 
disetujui sehingga Pemkab Malang 
dapat segera memulai pembangunan 
infrastruktur tersebut. 

"Saat ini kami masih menunggu 
keputusan resmi dari Kementerian 
Kominfo RI  terkait  pengajuan 
pembangunan tower BTS tersebut. 
H a r a p a n nya  ya  d a p a t  s e g e r a  
memperbaiki infrastruktur jaringan 
internet yang masih kurang memadai 

p e m e r i n t a h  p u s a t  u n t u k  
merealisasikan pembangunan tower 
BTS ini. 

"Mudah-mudahan keputusannya 
di 2024 ini. Kemarin kan memang ada 
pengajuan dan bukan Kabupaten 
Malang saja yang mengajukan, banyak 
kabupaten/kota lainnya dengan 
t o p o g r a f i  b e r b u k i t , "  t u k a s  
Ricky.(Santi/Dya)

di sejumlah wilayah kabupaten," 
jelasnya. 

Mengakhiri pernyataannya, Ricky 
menekankan pentingnya akses 
i n t e r n e t  y a n g  l a n c a r  b a g i  
pengembangan berbagai sektor, 
termasuk pendidikan, bisnis, dan 
pelayanan publik di seluruh wilayah 
Kabupaten Malang. Oleh karena itu, 
dirinya berharap dukungan dari 

Pembangunan 20 Titik Tower BTS Belum Jalan

Pemkab Malang Sebut Tunggu Keputusan  Kemenkominfo 

MALANG  - Ketua Komisi B DPRD Kota 
M a l a n g ,  Tr i o  A g u s  P u r w o n o ,  
mengungkapkan beberapa hal terkait 
kontroversi rencana perjalanan dinas 
luar negeri (PDLN) DPRD Kota Malang. 
Dijelaskannya, meskipun  telah 
d i a n g g a r k a n  d a l a m  A n g g a ra n  

Pendapatan dan 
Belanja  Daerah 
( A P B D )  K o t a  
M a l a n g  2 0 2 4 ,  
namun belum ada 
pembahasan lebih 
lanjut mengenai 
r e a l i s a s i  P D L N  
dalam rapat badan 
m u s y a w a r a h  
(banmus).

"Jadi sifatnya 
m a s i h  t e r -
anggarkan. Kalau-
p u n  t i d a k  j a d i  
(PDLN) art inya  
nanti di Perubahan 
A n g g a r a n  K e -
u a n g a n  ( P A K )  
h a r u s  a d a  
perubahan," ujar 
Trio, ditemui di 
Kantor DPRD Kota 
M a l a n g ,  K a m i s  

(21/3/2024). 
Diketahui, isu PDLN anggota wakil 

rakyat Kota Malang ini, mulai ramai 
diperbincangkan warganet Facebook, 
usai tersebarnya pesan berantai 
melalui grup Whatsapp (WAG) pada 

yang pas di mana," jelasnya. 
S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  d a l a m  

Permendagri No. 59 tahun 2019 
tentang Tata Cara Perjalanan ke Luar 
Negeri di Lingkungan Kemendagri dan 
Pemerintahan Daerah, disebutkan 
dalam pasal 3 ayat (1) yang berbunyi 
Aparatur Sipil Negara (ASN) di 
l i n g k u n g a n  Ke m e n t e r i a n  d a n  
Pemerintah Daerah, Kepala Daerah 
dan Wakil Kepala Daerah, Pimpinan 
dan Anggota DPRD dapat melakukan 
perjalanan ke luar negeri. 

Kemudian di ayat (2) menyebut-
kan, Perjalanan ke luar negeri 
sebagaimana dimaksud pada ayat (1), 
terdiri atas perjalanan Dinas dan 
perjalanan ke luar negeri dengan 
alasan penting.

Selain itu, rencana PDLN ini juga 
telah tertuang di dalam Peraturan Wali 
(Perwal) Kota Malang nomor 49 tahun 
2024 tentang Penjabaran APBD Tahun 
Anggaran 2024. Dimana dalam salah 
s a t u  p e n j a b a ra n nya ,  te rd a p a t  
pengalokasian pada Bab Belanja 
Daerah untuk perjalanan dinas luar 
negeri (PDLN), dengan nilai mencapai 
Rp 9.291.626.363. (Santi/Dya)

Senin (18/3/2024) kemarin. Dalam 
pesan tersebut, telah terploting rute-
rute negara yang bakal didatangi 
anggota dewan, termasuk nama 
petugas Sekretariat DPRD Kota Malang 
yang akan mendampingi. 

Trio mengatakan penganggaran 
dilakukan sejak awal masa jabatan 
sebagai anggota dewan. Namun tidak 
dapat  tereal isasi  d ikarenakan 
beberapa kendala teknis, termasuk 
Pandemi Covid-19. 

Tidak untuk plesiran, urgensi 
perjalanan dinas ke luar negeri akan 
disesuaikan dengan fungsi masing-
m a s i n g  k o m i s i .  N a m u n ,  i a  
menggarisbawahi, rencana tersebut 
masih dalam tahap wacana dan 
menunggu keputusan final, yang 
diperkirakan akan diambil pada akhir 
bulan Maret 2024 ini. 

"Ya, otomatis semua disesuaikan 
dengan fungsi yang ada di komisi. 
Kalau kami (Komisi B) pasti sesuai 
dengan bidang kami, yakni bisa fokus 
masalah UMKM ataupun bidang 
keuangan. Tapi sekali lagi itu kan 
masih wacana. Artinya di mana 
lokasinya, kan kami juga belum tau 

Gaduh Rencana Perjalanan Dinas ke Luar Negeri

Ketua Komisi B DPRD Kota Malang: Belum Dibahas Banmus

H A R I A N

Pembangunan	perangkat	tower	Base	Transceiver	Station	(BTS)	di	Indonesia.	(Laman	web	BAKTI	Kominfo)

Ketua	Komisi	B	DPRD	Kota	Malang,	Trio	Agus	Purwono.	(Santi/Lenteratoday)
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AKTOR Hollywood Idris Elba memiliki 
"mimpi besar" untuk Sierra Leone, 
negara Afrika Barat tempat ayahnya 
dilahirkan - untuk meregenerasi 
sebuah pulau yang indah di lepas 
pantainya dan mengubahnya menjadi 
"kota pintar" yang ramah lingkungan.

"Awalnya kami pergi ke sana dan 
berpikir  bagaimana kami bisa 
membawa pariwisata ke pantai 
sepanjang 19 mil yang luar biasa ini," 
kata bintang Inggris ini tentang Pulau 
Sherbro, dikutip dari BBC, Selasa 
(19/3/2024).

Namun setelah ide tersebut 
dieksplorasi, muncullah rencana yang 
lebih inovatif - untuk mengajak mitra 
dan secara serius mengembangkan 
area tersebut dengan cara yang ramah 
lingkungan dan berkelanjutan. Proyek 
i n i  j u g a  b e r m a k s u d  u n t u k  
menghadirkan listrik terbarukan 
bertenaga angin untuk pertama 
kalinya ke Sierra Leone.

"Ini adalah sebuah mimpi, Anda 
tahu, tapi saya bekerja di bisnis yang 
membuat orang percaya," kata Elba, 
yang terkenal karena perannya dalam 
Luther, The Wire dan memerankan 
Nelson Mandela. Aktor berusia 51 
tahun ini ingin membuat orang 
percaya bahwa hal ini bisa terjadi - dan 
mengubah perspektif.

Pulau ini memiliki populasi sekitar 
30.000 orang pada tahun 2013, ketika 
data terakhir yang tersedia dicatat - 
dan luasnya sekitar 600 km persegi.

Stevens mengatakan bahwa 
pembangunan akan dimulai di sekitar 
kota utama Bonthe, tetapi seluruh 
pulau berada dalam cakupan proyek - 
"berpotensi menampung populasi 
hingga satu juta orang".

Namun, Elba bersikeras "karakter 
pulau ini diharapkan akan tetap utuh. 
Ini adalah bagian dunia yang indah dan 
h i j a u  d a n  k a m i  t i d a k  i n g i n  
mengganggunya."

Proyek ini akan dibiayai melalui 
kemitraan publik-swasta, dan pulau 
ini akan ditetapkan sebagai zona 
ekonomi khusus dengan sistem 
hukum dan ekonomi yang terpisah 
dari wilayah lain di Sierra Leone.

Pembangkit listrik tenaga angin 
dan surya, yang akan mencakup lima 
turbin angin, serangkaian panel surya 
dan penyimpanan baterai, akan 
dibangun oleh Octopus Energy 
Generation, salah satu investor 
terbesar di Eropa dalam energi 
terbarukan.

Beberapa proyek lain di Afrika 
dengan etos yang sama belum 
mencapai potensinya. Ada beberapa 

Beberapa film besar lain ia 
lakoni yakni Fast & Furious: Hobbs 
& Shaw (2019). Puncak karirnya 
saat ini yakni perannya sebagai 
B l o o d s h o t   d a l a m  f i l m  
superhero DC, The Suicide 
Squad (2021). Film terbaru 
yang ia bintangi adalah 
Sonic the Hedgehog 2 
(2022).

I d r i s  E l b a  m e r a i h  
G o l d e n  G l o b e  Awa rd s  
sebagai Best Performance 
Actor for Serial Television 
pada 2012 dan menerima 
penghargaan khusus dari 
BAFTA atas kontribusinya di 
dunia pertelevisian pada 
2020. (Sumber: BBC/ 
P e n e r j e m a h :  
Lambang-mk)

pertanyaan tentang kelayakan Akon 
City di Senegal atau Kota Eco-Satelit 
Malaysia di Uganda.

Berkaca dari mendiang ayahnya, 
Elba mengatakan bahwa ayahnya 
mungkin akan berpikir bahwa mimpi 
itu terlalu besar, tetapi dia akan 
bangga dan memiliki beberapa 
nasihat yang baik: "Jika Anda akan 
melakukannya,  past ikan Anda 
melakukannya dengan benar.

"Lakukan dengan baik, lakukan 
dengan sepenuh hati karena itulah 
yang terbaik yang bisa Anda lakukan."

Profil
Idrissa Akuna Elba lebih dikenal 

dengan panggilan Idris Elba adalah 
seorang aktor, musisi, dan DJ yang 
berasal dari Inggris. Ia telah memulai 
karirnya sejak tahun 1990-an. Idris 
Elba mengawali karirnya dengan 
terjun ke dunia seni peran.

N a m a  p r i a  k e l a h i r a n  6  
September 1972 di Hackney 
sebelah timur Kota London, 
Inggris, mulai dikenal ketika 
berperan dalam serial berjudul 
The Wire (2002), Luther 
(2010) dan film Mandela: 
Long Walk to Freedom 
(2013).

Hingga saat ini ia telah 
membintangi 39 film layar 
l e b a r ,  b e b e r a p a  
diantaranya merupakan 
film-film sukses dan 
terbaik seperti film 
marvel Avengers: Age of 
Ultron (2015), Thor: 
Ragnarok (2017), dan 
lainnya.

H A R I A N

IDRIS ELBA
Mimpi Bangun Kota Ramah Lingkungan di Afrika
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MENIMBANG berat badan sangatlah 
penting sebagai metode pemantauan 
ke s e h a t a n  s e l a m a  m e l a k u k a n  
manajemen berat badan.

Kita bisa menimbang berat badan 
di mana saja, seperti rumah, pusat 
kebugaran, ruang praktik dokter, dan 
lainnya.

Namun, seiring berjalannya waktu, 
sejumlah ahli meyakini bahwa bagi 
orang-orang sehat pada umumnya, 
berat badan hanyalah salah satu angka 
ukur untuk menyatakan kesehatan 
seseorang.

"Berat badan hanyalah angka, 
tidak mencerminkan kesehatan kita 
secara keseluruhan," ujar dokter 
keluarga sekaligus anggota American 
Academy of Family Physicians, 
Natasha Bhuyan, MD, FAAFP, seperti 
dikutip the Healthy.

Para ahli menyebutkan, seberapa 
sering kita menimbang berat badan 
harus sejalan dengan target kebugaran 
pribadi, gaya hidup, serta perspektif 
terhadap berat badan dan kebugaran.

Berap	kali	menimbang	
berat	badan?

Banyak ahli sebelumnya sempat 
mengatakan bahwa menimbang berat 
badan setiap hari adalah cara paling 
efektif untuk menurunkan berat 
badan.

Namun faktanya, berapa kali 
menimbang berat badan bisa berbeda-
beda pada setiap orang.

Dokter pengobatan obesitas dan 
dokter anak di Florida sekaligus 
diplomat Badan Pengobatan Obesitas 
Amerika, Angela Fals, MD, FAAP, 
D A B O M ,  C C M S  m e n g a t a k a n ,  
menimbang berat badan seminggu 
sekali juga bisa efektif.

" M e n i m b a n g  b e r a t  b a d a n  
seminggu sekali dapat memberikan 
gambaran yang akurat tentang 
k e m a j u a n  k i t a ,  m e n g u r a n g i  
kecemasan seputar berat badan, dan 
membantu melacak perubahan berat 
badan," ujarnya, seperti dikutip dari 
the Healthy.

Bahkan bagi anak, ia tidak 
menyarankan untuk menimbang. 
Sebab, terlalu fokus pada angka di 
timbangan dapat menyebabkan obsesi 
yang tidak sehat terhadap berat 
badan.

I n i  p a d a  a k h i r n y a  
berpotensi menyebabkan 

gangguan makan dan masalah citra 
tubuh. Hal senada diungkapkan oleh 
ahli diet terdaftar di Cleveland Clinic, 
Maxine Smith, RD, LD.

Menurutnya, menimbang berat 
badan mingguan sangat baik, tetapi 
akan lebih ampuh jika dilakukan pada 
hari tertentu setiap minggunya.

Misalnya,	setiap	hari	Jumat.
Konsisten dengan hari tertentu 

dalam seminggu dapat memberikan 
gambaran yang lebih jelas mengenai 
tren berat badan kita dan fleksibilitas 
untuk variasi pola gaya hidup.

Sementara itu, konsensus di antara 
para ahli adalah bahwa konsistensi 
perilaku, bukan frekuensi, adalah hal 

tangan untuk memperkirakan porsi 
makan atau piring makan.

Selain itu, bisa juga menggunakan 
aplikasi pelacakan makanan, monitor 
kebugaran dan tidur, pelacak langkah, 
serta aplikasi timbangan rumah.

Lebih jauh, fokuslah pada tujuan 
kesehatan secara keseluruhan dan 
bagaimana perasaan kita sendiri.

Misalnya, jika tujuannya adalah 
untuk makan lebih sehat, lacak 
frekuensi makanan yang dimasak di 
rumah atau perbanyak asupan 
sayuran harian.Jika tujuannya adalah 
mencapai tinhkat kebugaran tertentu 
seperti lari 5K, pantau durasi latihan 
harian dan peningkatannya dari waktu 
ke waktu (Kompas) 

yang justru lebih penting. Sebuah 
peneltiian yang dilakukan pada 2017 
menyimpulkan bahwa hasil terbaik 
dalam penurunan berat badan berasal 
dari pola perilaku keseluruhan.

Ini meliputi penimbangan berat 
badan secara teratur, melacak pola 
makan, dan melakukan setidaknya 60 
menit aktivitas fisik berintensitas 
tinggi per minggu.

Metode	pengukuran	
selain	menimbang

Saat ini, ada berbagai metode 
untuk memantau keadaan kita tanpa 
melibatkan timbangan.

D i a  m e n y a r a n k a n  t e k n i k  
sederhana seperti menggunakan 

BERAPA KALI 
SEBAIKNYA KITA MENIMBANG 

BERAT BADAN?
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TAXI TERBANG 
BEROPERASI DALAM 2 TAHUN 

MENDATANG
Apa	itu	taxi	terbang?

Istilah taksi terbang muncul di 
Indonesia buat mendefinisikan 
jenis kendaraan baru seperti drone 
listrik yang bisa melayang di udara 
sambil mengangkut penumpang. 
Kendaraan ini rencananya bakal 
diuji di Ibu Kota Nusantara mulai 
tahun depan.

Menurut penjelasan regulator 
penerbangan sipil Amerika Serikat, 
Federal Aviation Administration 
(FAA), kendaraan seperti taksi 
terbang (air taxi) masuk ke dalam 
payung istilah Advanced Air 
Mobility (AAM). Selain taksi terbang 
atau AMM, kendaraan itu juga kerap 
disebut pesawat electric Vertical 
Takeoff and Landing (eVTOL).

Taksi terbang, AMM atau 
eVTOL kerap dipakai terpisah 

tetapi pada dasarnya punya arti yang 
sama. Beda dibanding kendaraan 
lain yang bisa terbang seperti 
helikopter atau pesawat terbang, 
taksi terbang cenderung lebih kecil, 
bertenaga murni listrik, membawa 
baterai, lepas landas dan mendarat 
vertikal serta bisa dikendalikan dari 
jarak jauh.

Taksi terbang yang dikembangkan 
saat ini punya banyak desain, misalnya 
yang tanpa awak digunakan untuk 
mengangkut barang sampai jadi 
pemadam kebakaran ke lokasi 
terpencil.

Selain itu ada juga yang dipakai 
buat mengangkut penumpang tanpa 
pilot karena kendali dapat dilakukan 
operator di darat. Desain lainnya ada 
yang dilengkapi perlengkapan jalan 
raya termasuk empat roda jadi bisa 
langsung disetir usai mendarat, 
kendaraan ini dikenal sebagai mobil 
terbang (Lenteratoday/CNN)

sebuah skenario di mana dibutuhkan 
waktu 10 menit dari kedatangan di 
pangkalan taksi terbang hingga lepas 
landas – yang saat ini cukup sulit, 
mengingat lamanya waktu yang 
dibutuhkan untuk melewati bandara 
konvensional.

“Apa yang menghambat hal ini 
untuk waktu yang lama adalah 
hambatan untuk sertifikasi teknologi 
baru,” kata Dr Nadjim Horri, dosen 
kontrol kedirgantaraan di Universitas 
Leicester.

Namun, ia mengatakan bahwa hal 
ini mulai berubah, dengan regulasi 
yang mulai mengejar kemajuan 
teknologi di lapangan.

D i a  m e n a m b a h k a n  b a h w a  
d i b u t u h ka n  ke p e rc aya a n  d a r i  
masyarakat untuk mengadopsi 
teknologi baru ini, namun tahun 
2 0 2 6  m e r u p a ka n  t a rg e t  ya n g  
realistis untuk mengujicobakan taksi 
terbang.

TAKSI terbang pertama dapat 
lepas landas di Inggris pada tahun 
2026 dan menjadi pemandangan 
biasa di langit Inggris dua tahun 
kemudian, jika pengumuman 
pemerintah berjalan sesuai 
rencana.

Rencana aksi The Future of 
Flight ,  yang dikembangkan 
bersama industri kedirgantaraan, 
juga mengatakan bahwa drone 
dan kendaraan terbang lainnya 
akan menjadi lebih otonom.

Rencana ini mem-prediksi 
bahwa taksi terbang tanpa pilot 
pertama akan lepas landas pada 
tahun 2030.

Namun, para ahli mengatakan 
bahwa rin-tangan seperti infra-
struktur dan penerimaan publik 
harus diatasi terlebih dahulu.

Ada beberapa model yang berbeda, 
tapi kebanyakan taksi terbang terlihat 
seperti helikopter futuristik dan 
biasanya bisa mengangkut sekitar lima 
orang.

Mereka adalah bagian dari  
keluarga kendaraan yang disebut 
“eVTOL” – electric vertical take-off and 
landing aircraft atau pesawat lepas 
landas dan pendaratan vertikal listrik.

Teknologi untuk pesawat ini sudah 
ada sekarang, namun kemungkinan 
besar pesawat ini  akan mulai  
digunakan sebagai moda transportasi 
eksklusif – menggantikan perjalanan 
mahal yang saat ini dilakukan oleh 
helikopter.

Departemen Transportasi juga 
berencana untuk mengizinkan 
pesawat tak berawak untuk terbang di 
luar garis pandang – yang berarti 
orang yang mengendalikan pesawat 
tak berawak tidak dapat melihatnya di 
udara.

Beberapa penggunaan drone tanpa 
awak termasuk mengangkut pasokan 
medis, mengantarkan pos di daerah 
pedesaan dan melacak penjahat dalam 
pelarian.

Penggunaannya masih dalam 
tahap awal, tetapi rencana tersebut 
menunjukkan bahwa pengiriman 
dengan drone akan menjadi hal yang 
biasa pada tahun 2027.

H a m b a t a n  t e r b e s a r  u n t u k  
menerbangkan taksi terbang ke udara 
adalah infrastruktur dan persepsi 
publik, kata Craig Roberts, kepala 
bidang drone di perusahaan konsultan 
PwC.

“ I n i  m e n a n t a n g ,  t e t a p i  
memungkinkan,” katanya tentang 
target 2026.

K e n y a m a n a n  j u g a  h a r u s  
ditunjukkan kepada masyarakat luas 
melalui kemajuan teknologi dalam 
pemeriksaan keamanan.

Laporan PwC meng-asumsikan 

Pusat	taksi	terbang	pertama	di	dunia	sedang	bersiap-siap	di	Coventry,	Inggris.	(FOTO:	Hyundai	motor	group)
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USIA adalah salah satu rahasia Tuhan 
yang tidak dapat diketahui oleh 
siapapun. Namun, ada beberapa hal 
yang bisa dilakukan manusia untuk 
memperpanjang usia hidup, yakni 
melalui pola makan sehari-hari.

Melansir dari CNBC Make It, 
penulis buku The Blue Zones Solution, 
Dan Buettner telah meneliti orang-
orang dengan umur terpanjang di 
dunia.

Dari penelitiannya, laki-laki 
berusia 63 tahun ini menciptakan 
istilah "Zona Biru" yang merujuk pada 
tempat-tempat di seluruh dunia yang 
dihuni oleh penduduk dengan rentang 
hidup melebihi harapan hidup rata-
rata.

Wilayah Zona Biru yang dimaksud 
adalah Ikaria, Yunani; Okinawa, 
Jepang; Wilayah Ogliastra, Sardinia, 
Italia; Loma Linda, California, Amerika 
Serikat (AS); dan Semenanjung Nicoya, 
Kosta Rika.

Melansir dari npr, para peneliti 
m e n e m u k a n  b a h w a  r a t a - r a t a  
masyarakat yang tinggal di Zona Biru 
berusia lebih dari 100 tahun.

"Saya telah menghabiskan 20 
tahun untuk mempelajari orang-orang 
yang berumur panjang dan saya tahu 
apa yang mereka lakukan agar bisa 
berumur panjang," kata Buettner 
kepada CNBC Make It, dikutip Senin 
(18/3/2024).

Lantas, bagaimana diet panjang 
umur ala masyarakat Zona Biru? 
Berikut 4 rangkaian diet alias pola 

makan yang dibuat dan diterapkan 
Buettner berdasarkan "resep" Zona 
Biru demi tetap sehat seiring 
bertambahnya usia.

1.	Makan	dalam	Jangka	Waktu	
10	hingga	12	Jam

Buettner mengungkapkan bahwa 
masyarakat Zona Biru yang berumur 
panjang cenderung mengonsumsi 
makanan dalam jangka waktu 10 
hingga 12 jam sehari.  Dengan 
demikian, pola makan yang diterapkan 
hanya dua kali sehari.

"Saya tahu bahwa orang yang 
berumur panjang mengonsumsi 
sebagian besar kalorinya dalam waktu 
sekitar 10 atau 12 jam. Jadi saya 
biasanya hanya makan dua kali 
sehari," ungkap Buettner.

Biasanya, Buettner cenderung 
makan pertama dalam sehari pukul 
11.00. Kemudian, makan kedua dalam 
sehari alias makan malam dilakukan 
pada pukul 19.00.

2.	Mengonsumsi	Kacang	saat	
Sarapan	dan	Makan	Malam

Berdasarkan hasil penelitiannya, 
Buettner menemukan bahwa orang 
yang makan kacang-kacangan dengan 
porsi secangkir sehari cenderung 
hidup empat tahun lebih lama 
daripada yang tidak mengonsumsi 
kacang dengan porsi tersebut.

"Saya selalu berusaha menambah-
kan kacang-kacangan dalam dua menu 

makan harian saya," kata Buettner.
"Saya memulai hari saya dengan 

Minestrone Sardinia yang mengandung 
tiga jenis kacang-kacangan dan sekitar 
lima jenis sayuran," imbuhnya.

Selain kacang-kacangan, Buettner 
juga menambahkan potongan cabai 
merah yang kaya akan kandungan 
c a p s a i c i n  u n t u k  m e m b a n t u  
meningkatkan metabolisme. Lalu, ia 
juga menambahkan sedikit oregano 
dan rosemary untuk membantu 
m e n u r u n k a n  p e ra d a n g a n  d a n  
meningkatkan antioksidan.

	3.	Sering	Makan	Nabati	di	
Luar	Rumah

Meskipun makan malam di luar 
rumah bukanlah pola makan untuk 
memperpanjang umur, Buettner 
mengaku tetap melakukan hal ini 
karena merupakan bagian dari 
rutinitasnya sehari-hari.

"Sulit untuk makan makanan yang 
benar-benar sehat saat pergi keluar, ke 
mana pun Anda pergi," ujar Buettner.

Meskipun demikian, Buettner 
menyebut bahwa ia selalu berusaha 
u n t u k  s e l a l u  m e n g o n s u m s i  
makanan nabati saat berada di luar 
rumah, seperti kacang cannellini, 
bayam, dan kentang panggang.

Biasanya, Buettner sering ke 
restoran India untuk mengonsumsi 
ragam jenis menu olahan nabati, 
seperti tahu kari merah atau hijau dan 
buncis.

4.	Tidak	Mengonsumsi	Daging
Dalam menjalankan dietnya, 

Buettner mengatakan bahwa sekitar 
98 persen menu makanannya adalah 
berbahan dasar nabati atau tanaman. 
Bahkan, ia tidak mengonsumsi daging 
sama sekali, sesuai dengan kebiasaan 
masyarakat Zona Biru.

"Saya tidak makan daging sama 
sekali dan orang-orang di Zona Biru 
memang sedikit makan daging," kata 
Buettner.

"Saya pikir pola makan panjang 
u m u r  m u n g k i n  m e m b e r i k a n  
kesempatan untuk makan daging 
seminggu sekali atau lebih tanpa 
terlalu membahayakan," lanjutnya 
(Lenteratoday)

4 RAHASIA MAKAN 
YANG BIKIN ORANG PANJANG UMUR
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TIM hukum nasional calon presiden 
dan wakil presiden Anies Baswedan 
dan Muhaimin Iskandar (AMIN) 
meminta pelaksanaan pemungutan 
suara ulang tanpa diikuti oleh salah 
satu cawapres.

Penjelasan itu dikatakan oleh 
Ketua Tim Hukum Nasional AMIN Ari 
Yusuf  Amir  usai  mendaftarkan 
permohonan Perselisihan Hasil 
Pemil ihan Umum (PHPU) yang 
diajukan ke Mahkamah Konstitusi 
(MK), Kamis (21/3/2024) di Gedung 
Mahkamah Konstitusi, Jakarta Pusat.

Salah satu permohonan yang 
diminta yakni pemungutan suara 
ulang tanpa cawapres nomor urut 2, 
Gibran Rakabuming Raka.

“Kami mengharapkan diadakan 
pemungutan suara ulang tanpa diikuti 
oleh calon wakil presiden salah satu 
pasangan calon. Dan itu diganti calon 
wakilnya. Mari kita bertarung dengan 
jujur, adil, dan bebas,” kata Ari.

Ari menyebut permohonan yang 
diajukan tersebut bukan untuk 
mempermasalahkan hasil Pemilihan 
Umum (Pemilu) 2024.

Tetapi ,  kata  dia ,  pengajuan 
permohonan itu soal proses dalam 
mendapatkan hasil pemilu.

Pihaknya, kata dia, menemukan 
sejumlah dugaan kecurangan yang 
d i l a k u k a n  s e c a r a  t e r s t r u k t u r, 
sistematis, dan masif.

Nantinya Tim Hukum AMIN akan 
menyampaikan bukti-bukti yang 
dimil ik i  d i  dalam persidangan 
nantinya.

“Forum ini resmi, forum yang legal, 
dan kami punya keyakinan dengan 
para hakim MK untuk memperbaiki 
citra MK,” ujarnya, dikutip Antara.

Terkait tanggapan MK soal laporan 
yang diajukan, Ari menyerahkan 
s e p e n u h n y a  k e p a d a  l e m b a g a 
peradilan tersebut.

“Kami optimistis karena kita 
mel iha t  b a hwa  p imp in a n  ya n g 
sekarang punya rekam jejak yang baik, 
bagus,  dan beliau waktu dalam 
Putusan Nomor 90/PUU-XXI/2023 
sudah menunjukkan sikapnya dan 
juga ada dua hakim yang baru, darah 
segar, dan tahu juga rekam jejaknya 
baik,” pungkasnya.

Tim hukum nasional AMIN telah 
mendaftarkan secara resmi per-
mohonan perkara PHPU atau gugatan 
pemilu ke MK pada Kamis pukul 09.00 
WIB.

Sesuai dengan Peraturan KPU 
Nomor 3 Tahun 2022, rekapitulasi 
s u a r a  n a s i o n a l  P e m i l u  2 0 2 4 
dijadwalkan berlangsung mulai 15 
Februari sampai 20 Maret 2024.

Disebutkan dalam Pasal 475 ayat 
(1) Undang-Undang Nomor 7 Tahun 
2017 tentang Pemilihan Umum bahwa 
dalam hal  ter jadi  persel is ihan 
penetapan perolehan suara hasil 
Pemilu Presiden dan Wakil Presiden, 
pasangan calon dapat mengajukan 
k e b e r a t a n  k e p a d a  M a h k a m a h 
Konstitusi (MK) dalam waktu paling 
lama 3 hari setelah penetapan hasil 
Pemilu Presiden dan Wakil Presiden 
oleh KPU.

Pelantikan pasangan calon terpilih 
sebagai Presiden dan Wakil Presiden 

RI dijadwalkan pada tanggal 20 
Oktober 2024. Sebelumnya, 1 Oktober 
2024, diagendakan pelantikan calon 
terpilih anggota DPR RI dan DPD RI.

Hal senada diungkapkan Sekjen 
P D I P  H a s t o  K r i s t i y a n t o .  D i a 
menegaskan Pemilu 2024 belum 
selesai. Sebab, koalisi pengusung 
Ganjar-Mahfud yakni PDIP, PPP, 
Perindo dan Hanura mendukung 
Direktorat Hukum Tim Pemenangan 
Nasional (TPN) mengajukan gugatan 
ke Mahkamah Konstitusi (MK).

Hasto mengatakan kecurangan 
Pemilu 2024 sangat jelas dan terjadi 
dari hulu hingga hilir. Sehingga perlu 
diungkap secara jelas di MK.

"Atas berbagai pertimbangan-
pertimbangan tentang pentingnya 
menjaga konstitusi, menjaga nilai-
nilai demokrasi, menjaga harapan 
tentang hadirnya pemilu  yang 
demokratis, maka terhadap hasil yang 
diumumkan KPU tadi malam, sikap 
dari partai politik pengusung Pak 
Ganjar-Mahfud menegaskan bahwa 
proses pemilu belum selesai," kata 
Hasto di Jalan Cemara 19, Jakarta 
Pusat, Kamis (21/3/2024).

"Karena Ganjar-Mahfud akan 
menggunakan hak konstitusionalnya, 
untuk melakukan gugatan melalui 
Mahkamah Konstitusi. Dan dalil yang 
kami sampaikan sangat  je las ," 
tambahnya.

Hasto mengatakan sebelum 
pemilu pada 14 Februari 2024, 
te r l i h a t  j e l a s  a d a nya  te k a n a n 
terhadap pendukung paslon 03. Lalu, 
s e t e l a h  p e n c o b l o s a n ,  d e s a i n 
kecurangan mulai dilakukan lewat 
Sirekap KPU.

KPU awalnya menyatakan bahwa 
Sirekap hanya alat bantu, tetapi di 
dalam praktiknya dan sesuai dengan 
Peraturan KPU,  Sirekap bukan 
sekadar alat bantu.

"Di dalam praktik ketika terjadi 
persoalan selisih antara C1 yang 
disampaikan oleh saksi-saksi, dengan 
hasil perhitungan, itu rujukannya 
adalah Sirekap. Jadi, ini lebih dari 
sekadar alat bantu. Apalagi juga 
menggunakan dana APBN yang harus 
dipertanggungjawabkan," kata Hasto.

H a s t o  j u g a  m e n ya m p a i k a n 
temuan pakar IT bahwa sejak 14 
Februari, ketika perhitungan itu mulai 
dilakukan, yaitu sekitar pukul 02.30 
WIB,  sudah terjadi  perubahan 
sebanyak 431.515 kali di lebih dari 
243.000 TPS.

Dia juga mengajak semua pihak 
melihat selisih antara suara sah 01, 
02, dan 03 yang seharusnya sama 
dengan suara sah,  itu ternyata 
mencapai 23,44 juta suara.

"Dan ini terjadi penggelembungan 
suara," tegas Hasto.

Dia menyampaikan pihaknya juga 
menggunakan data dari KPU lalu C1 
plano yang dikirimkan para saksi, 
meskipun ada upaya-upaya secara 
sistematis  agar C1 plano yang 
autentik itu tidak diterima oleh saksi 
01 dan 03.  Namun,  Hasto me-
n y a m p a i k a n  a d a  p e r g e r a k a n 
masyarakat sipil yang akhirnya 
memberikan kontribusi terhadap C1 
plano tersebut.

"Dari hasil ini, maka kalau kita 
cermati semakin menyempurnakan 
suatu rangkaian proses kecurangan 
dari hulu ke hilir," tutup Hasto.

Calon wakil presiden nomor urut 
3, Mahfud MD mengatakan  pihaknya 
menilai penting mengajukan gugatan 
demi mempertahankan demokrasi 
Indonesia di masa depan. "Apa yang 
kami lakukan ke MK ini bukan mencari 
menang, tapi beyond election, masa 
depan," kata Mahfud dalam konferensi 
pers di Posko Ganjar-Mahfud, Jalan 
Teuku Umar nomor 9, Menteng, 
Jakarta Pusat, Kamis (21/3/2024).

"Bukan sekadar untuk bernego 
lagi. Tapi masa depan ratusan tahun 
yang akan datang, demokrasi kita 
harus sehat," kata dia.

Terpisah, Wakil Dewan Pengarah 
Tim Kampanye (TKN) Prabowo 
Gibran, Yusril Ihza Mahendra tertawa 
menanggapi upaya Timnas AMIN yang 
akan mengerahkan 1.000 advokat 
dalam menggugat hasil Pemilu 2024 di 
Mahkamah Konstitusi (MK).

Ketua Umum Partai Bulan Bintang 
(PBB) itu berkelakar,  t im yang 
disiapkan Anies Baswedan dan 
Muhaimin Iskandar (AMIN) tidak akan 
cukup di ruangan sidang MK.

"Kalau 1.000 kan enggak muat di 
sidang MK kan he..he, terlalu banyak," 
kata Yusril Ihza Mahendra sambil 
tertawa saat ditemui di kediaman 
P ra b owo  S u b i a n to  d i  kawa s a n 
Kartanegara, Jakarta Selatan.

Terkait kesiapan menghadapi 
gugatan di MK, Yusril Ihza Mahendra 
mengaku Koalisi Indonesia Maju 
(KIM) sudah melakukan persiapan 
dengan matang. Dia memastikan, akan 
memimpin langsung tim kuasa hukum 
yang terdiri dari 35 orang untuk 
membela Prabowo Gibran di meja 
hijau persidangan MK.

Sejumlah 35 orang itu terdiri dari 
perwakilan berbagai kader partai 
politik Koalisi Indonesia Maju (KIM) 
yang mendukung Prabowo-Gibran.

"Ada beberapa, kalau enggak salah 
ada tiga dari Gerindra ada tiga dari 
Golkar juga ada dari Demokrat juga 
tiga, selebihnya advokat profesional," 
ujar Yusril Ihza Mahendra.

Dengan persiapan tersebut, dia 
d a n  j a j a r a n  K I M  y a k i n  d a p a t 
memenangkan gugatan dari kubu 01 
dan 03 di MK. Dia juga ditunjuk 
menjadi ketua tim hukum untuk 
mewakili Prabowo Gibran dalam 
menghadapi gugatan sengketa Pemilu 
2024 di Mahkamah Konstitusi.

Pengamat	Sebut	Sulit	Dibuktikan
Sementara itu, Pengamat politik 

dari Universitas Al Azhar Indonesia 
(UAI) Ujang Komarudin menilai, 
pembuktian dugaan kecurangan 
terstruktur, sistematis, dan masif 
(TSM) Pilpres 2024 sukar dibuktikan 
dalam gugatan perkara Perselisihan 
Hasil  Pemilihan Umum (PHPU) 
Presiden dan Wakil Presiden tahun 
2024 di Mahkamah Konstitusi (MK).

“ D u g a a n  s a y a  s u l i t ,  b e r a t 
(pembuktian) yang TSM itu,” kata 
Ujang  Jakarta, Kamis (21/3/2024).

S e b a b ,  s e l i s i h  s u a ra  a n t a ra 
pasangan Calon Presiden dan Wakil 
P r e s i d e n  n o m o r  u r u t  1  A n i e s 
Baswedan – Muhaimin Iskandar, 
dengan pasangan Calon Presiden dan 
Wakil Presiden nomor urut 2 Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka 
terpaut cukup jauh.

Termasuk selisih suara nasional 

pasangan Calon Presiden dan Wakil 
Presiden nomor urut  3  Ganjar 
Pranowo – Mahfud MD, dengan kubu 
02 sangat jauh. Bahkan, jika suara 
paslon nomor urut 1 dan 3 digabung 
tak mengejar raihan suara paslon 
nomor urut 2.

“Saya melihat untuk membuktikan 
kecurangan TSM itu berat, sulit. 
Interval jarak perolehan suaranya 
jauh. Jadi kelihatannya gugatan 
pemohon, dugaan saya agak sulit 
untuk dikabulkan,” tandas Ujang.

Perkiraanya jika gugatan kubu 
paslon nomor urut 1 maupun 3 
menjadi pertimbangan hakim MK, 
hanya menyorot dugaan kecurangan 
di lingkup yang kecil atau terjadi di 
sebagian TPS.

“ Wa l a u p u n  n a n t i  a d a  ya n g 
dikabukkan, misalnya ada dugaan 
kecurangan bisa jadi di daerah mana, 
di TPS mana. Tapi, itu kasus per kasus 
duaan saya. Bukan terjadi besar, bukan 
masif,” ujar Ujang.(wid,rls,ist,ant/dya)

H A R I A N

SEJARAH 
GUGATAN SENGKETA 
PILPRES KE MK
Lanjutan dari Hal 1...
......................................................................................

Pasangan Wiranto-Gus Sholah, Amien-
Siswono, dan Hamzah-Agum tersingkir di 
putaran pertama. Yang berhak bertarung di 
putaran kedua Pilpres 2004 sebagai dua 
pasangan capres-cawapres dengan suara 
tertinggi adalah SBY-JK (33,57 persen) dan 
Mega-Hasyim (26,61 persen).
-----------------------------------------------------------
Di putaran kedua, SBY-JK menjadi pemenang 
dengan meraih 69.266.350 suara atau 60,62 
persen, mengalahkan Mega-Hasyim yang 
hanya mengumpulkan 44.990.704 suara atau 
39,38 persen. Dari total jumlah suara, 
114.257.054 suara atau 97,94 persen 
dinyatakan sah.
-----------------------------------------------------------
Pasangan Wiranto-Gus Sholah yang tersingkir 
di putaran pertama menggugat KPU ke MK 
dengan mengajukan setidaknya 9 poin 
keberatan.
-----------------------------------------------------------
Wiranto-Gus Sholah mengajukan 2 tuntutan, 
yaitu: mendesak pembatalan SK KPU 79/2004 
tentang penetapan hasil perhitungan suara 
capres cawapres dan menuntut perhitungan 
ulang.Namun, MK yang kala itu dipimpin Jimly 
Asshiddiqie tidak mengabulkan gugatan 
tersebut. 

2004: Wiranto Menggugat KPU

Nama-nama lama kembali maju di Pilpres 
2009. Megawati berpasangan dengan Prabowo 
Subianto, SBY berpasangan dengan Boediono, 
serta JK berdampingan dengan Wiranto. 
Hasilnya, SBY selaku petahana menang dengan 
keunggulan yang cukup besar, yakni 60,80 
persen atau 15.081.814 suara.
-----------------------------------------------------------
Dua pasangan capres-cawapres yang kalah 
sama-sama tidak terima dan mengajukan 
gugatan ke MK. Perolehan Megawati-Prabowo 
hanya menembus 32.548.105 suara atau 26,79 
persen, sedangkan JK-Wiranto mengumpulkan 
15.081.814 suara atau 12,41 persen.
-----------------------------------------------------------
Namun, Majelis Hakim Konstitusi yang 
dipimpin Mahfud MD menolak gugatan kedua 
paslon capres-cawapres itu karena tudingan 
bahwa telah terjadi kecurangan di Pilpres 2009 
tidak terbukti.

2009: JK-Wiranto & Mega-Prabowo ke MK



CATATAN DPRD SURABAYA TERKAIT KINERJA PEMKOT 2023

RENI ASTUTI SOROTI KETERSEDIAAN HUNIAN HINGGA PENGANGGURAN
memiliki rumah tidak layak 
huni (rutilahu). Program ini 
b a g u s ,  t a p i  h a n y a  b i s a 
dirasakan bagi mereka yang 
s u d a h  m e m i l i k i  r u m a h 
maupun lahan.

“Lalu bagaimana dengan 
mereka yang tidak memiliki 
rumah, yang membutuhkan 
unit rusun. Kita masih punya 
problem terkait rusun, ini 
masih menjadi pekerjaan 
rumah. Terkait ini, pemkot 
p e r l u  m e n d a p a t 
sorotan,”tegas dia.

T a k  h a n y a  h u n i a n , 
pengangguran juga menjadi 
pekerjaan rumah (PR) besar 
Pemkot yang harus segera 
dievaluasi serta ditangani. 
C o n t o h ,  k e t i k a  P e m k o t 
Surabaya menyampaikan 

tentang penanganan pengangguran, 
s u d a h  b a n y a k  p r o g r a m  y a n g 
diluncurkan oleh Pemkot Surabaya 
seperti rumah padat karya, job fair dan 
s i n e r g i t a s  d e n ga n  p e r u s a h a a n 
(swasta) terkait penyerapan tenaga 
kerja.

“Fakta di lapangan, kita masih 
melihat banyak pekerjaan rumah. 
Masih banyak ditemukan masyarakat 
yang anak lulus kuliah, lulus SMA 
kesulitan mencari kerja. Ini nanti perlu 
d i d a l a m i  t e r k a i t  p e n g e n t a s a n 
pengangguran masih jadi tantangan. 
Artinya, Pemkot harus bisa lebih 
berinovasi  untuk menuntaskan 
masalah pengangguran,”beber dia.

Sementara, meski diakui sudah 
bagus di bidang pendidikan, menurut 
Reni terdapat dikotomi antara sekolah 
negeri dan swasta. Ketika Penerimaan 
P e s e r t a  D i d i k  B a r u  ( P P D B ) 
berlangsung,  orang tua enggan 
memasukkan anaknya ke swasta, 
ketika tidak lolos di negeri. "Pemkot 
harus hadir memberikan solusi agar 
ada sekolah swasta yang memberikan 
kualitas pendidikan terbaik dengan 
harga terjangkau," ujarnya. 

Reni menilai bahwa harus ada 
sinergi dan inovasi antara Pemkot 
d e n g a n  d i n a s  t e r k a i t  u n t u k 
mempertahankan pencapaian yang 
sudah baik. Selain itu juga bekerja 
sama menuntaskan PR atau persoalan 
di  beberapa aspek yang belum 
maksimal terselesaikan. 

"Dinas terkait seharusnya bisa 
b e r g e ra k  b e ke r j a  s a m a  s e c a ra 
maksimal  dengan Pemkot  agar 
pencapaian kinerja bisa lebih baik. 
Sehingga kedepannya permasalahan 
di Kota Surabaya bisa terselesaikan 
dengan tuntas," pungkasnya. (ADV)

Selanjutnya, pengendalian banjir 
juga masih ada pekerjaan rumah. Ada 
peningkatan indeks infrastruktur, tapi 
banjir masih perlu penanganan 
m a k s i m a l .“ J a d i ,  a d a  p r o g r e s 
infrastrukturnya, tapi penuntasan 
masih belum. Kita masih merasakan 
beberapa titik wilayah masih ada 
banjir,” tegasnya.

Rusun	hingga	Inovasi	
Lapangan	Kerja

Politisi Partai Keadilan Sejahtera 
(PKS) ini   juga di  dalam rapat 
paripurna tersebut Pemkot dinilai 
hanya menyampaikan soal pencapaian 
target kinerja. Menurutnya belum 
berbicara mengenai penyerapan 
anggaran pendapatan belanja daerah 
(APBD). "Ini hanya seputar realisasi 
t a r g e t  k i n e r j a  P e m k o t  b e l u m 
membahas atau menyampaikan angka 
APBD dan penyerapannya," jelasnya. 

U n t u k  i t u ,  R e n i  m e n y o r o t i 
sejumlah aspek yang belum secara 
maksimal ditangani oleh Pemkot. 
Menurutnya salah satu yang paling 
urgent  adalah soal  pemenuhan 
kebutuhan hunian warga Surabaya.  
Dalam pemenuhan kebutuhan rumah 
susun (rusun) untuk warga, Reni 
A s t u t i  m e l i h a t  b a h w a  j u m l a h 
penduduk Surabaya sangat padat, 
sehingga banyak keluarga baru. “Tapi 
pemenuhan kebutuhan rumah kan 
tidak mudah, begitu mahalnya harga 
r u m a h  d i  S u ra b aya .  Ke m u d i a n 
ketersediaan rusun yang masih 
terbatas kapasitasnya,”ungkap dia.

Terkait pemenuhan rumah ini, 
Reni melihat Pemkot Surabaya hanya 
menyentuh pada aspek program 
perbaikan rumah bagi warga yang 

SURABAYA - Wakil Ketua DPRD 
S u r a b a y a ,  R e n i  A s t u t i 
memberikan apresiasi Laporan 
k e t e r a n g a n  p e r t a n g g u n g 
jawaban (LKPJ) Wali  Kota 
Surabaya 2023 yang berisi 
laporan kinerja pemerintah 
k o t a  ( P e m k o t )  s e t a h u n 
kemarin. Menurutnya beberapa 
s e k to r  m e m a n g  m e n c a t a t 
kinerja cemerlang. Bidang 
pendidikan misalnya, realisasi 
wajib belajar (wajar) 9 tahun 
dan Beasiswa Pemuda Tangguh 
menjadi program penting. Tapi, 
d i  s i s i  l a i n  e va l u a s i  p u n 
diberikan.

“ S o a l  p e r b a i k a n  a t a u 
masukan LKPJ kinerja nanti 
secara detail akan dibahas 
p a n s u s  y a n g  n a n t i  a k a n 
menghasilkan rekomendasi. 
Tentu kita sangat berharap 
rekomendasi  DPRD yang sudah 
disampaikan di tahun yang lalu itu 
d i l a k u k a n  p e r b a i k a n  d a n 
menghasilkan LKPJ yang saat ini,”ujar 
Reni Astuti,  dikon�irmasi Kamis 
(21/03/2024).

Reni Astuti mengatakan, catatan-
catatan itu disampaikan secara 
kuantitatif atau secara angka-angka. 
S e h i n g ga  D P R D  Ko t a  S u ra b aya 
membentuk pansus untuk menyoroti 
atau mengecek. Ini sebagai fungsi 
pengawasan DPRD atas kinerja 
Pemkot Surabaya.

Diketahui, rapat paripurna di 
gedung DPRD kota Surabaya, Rabu 
(20/3/2024) membahas tentang 
Laporan keterangan pertanggung 
jawaban (LKPJ) Wali Kota Surabaya 
2023 yang disampaikan oleh Wakil 
Wali Kota (Wawali), Armuji.

Pada kesempatan tersebut, Armuji 
menyampaikan catatan pencapaian 

kinerja Pemkot sepanjang tahun 2023. 
Tema yang diusung adalah penguatan 
s u m b e r  d a y a  m a n u s i a  ( S D M ) , 
pemenuhan kebutuhan dasar, dan 
transformasi ekonomi yang inklusif 
m e n u j u  S u r a b a y a  y a n g  m a j u , 
berkelanjutan, dan humanis. 

S e c a r a  u m u m ,  R e n i  A s t u t i 
mengapresiasi terkait upaya Pemkot 
Surabaya pada akses aksesibilitas 
pendidikan, terutama wajib belajar 12 
tahun.“Program Beasiswa Pemuda 
Tangguh ini perlu kita apresiasi. 
Sebenarnya ini bukan tanggung jawab 
pemkot, tapi pemkot melindungi anak 
Surabaya usia SMA atau SMK," jelas 
Reni.

Kemudian beasiswa kuliah yang 
diberikan kepada hampir 3.800 
mahasiswa sangat membantu mereka 
dalam mewujudkan cita-citanya. 
Tahun ini, jumlah anak- anak yang 
akan mendapat beasiswa kuliah 
meningkat.
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H A R I A N

Penyerahan	Laporan	Keterangan	Pertanggungjawaban	Tahun	2023	Pemerintah	Kota	Surabaya	di	DPRD	Surabaya.

Wakil	Ketua	DPRD	Kota	Surabaya,	Reni	Astuti.


